



# ATEM Day: El encuentro que reunió al ecosistema de emprendimiento e innovación de Atacama

Cerca de ochenta emprendedores, emprendedoras, representantes privados y públicos fueron parte de ATEM Day, el primer Encuentro masivo del ecosistema de emprendimiento e innovación de la Región de Atacama. Esta actividad fue organizada por el programa "Atacama Talento Emprendedor" (ATEM), de la línea de emprendimiento "Potencia" de Corfo y, cuyo foco, es la consolidación de servicios ecosistémicos asociativos y la vinculación con el ecosistema regional de emprendimiento dinámico.

Este programa tiene como objetivo realizar academias de formación para emprendedores y emprendedoras de la Región de Atacama, vincularlos con mentorías individuales y grupales; apoyarlos y acompañarlos en su proceso de emprendimiento; generar vínculos y redes con foco en la exploración y en la búsqueda de clientes y acceso a fuentes de financiamiento público y privado.

En la actividad estuvo presente la seremi de Economía, Fomento y Turismo, Makarena Arias, quien destacó la realización de este encuentro y señaló que

“ acá vemos una alianza público-privada que, como Gobierno, esperamos se siga proyectando. Los emprendedores y emprendedoras tuvieron una instancia en la cual pudieron contar sus experiencias, conocer las experiencias de otros emprendedores, todo bajo el concepto de resiliencia, porque sabemos que emprender hoy en día es muy difícil, pero existen herramientas que pueden apoyarlos, principalmente, para poder fortalecerse y desarrollarse”.

Por su parte, el subdirector de Corfo Atacama, Pedro Maturana, indicó que



“ los emprendedores han valorado tremendamente estos espacios para fortalecer sus redes de negocios y sus vínculos con mentorías. Además, tuvimos dos trending charlas de mentores de la Red de Mentores Norte de la Universidad de la Serena, que tiene cobertura acá en Atacama. Por lo tanto, todos estos encuentros ayudan a los emprendedores a que puedan ir desarrollando y mejorando su negocio, que es parte también de nuestro rol y de nuestra estrategia como Corfo en la región”.

## IMPULSO AL ECOSISTEMA REGIONAL

En tanto, Andrés Rubilar, Gerente General de Corproa y ejecutores de este programa, destacó el fortalecimiento del ecosistema de emprendimiento e innovación regional e indicó que

“ estamos felices con este encuentro porque estamos llegando a un mundo de emprendimiento primario y tenemos la esperanza de desarrollarlo en el tiempo y, por qué no, en el futuro sean grandes empresarios o empresarias de la región, por ende, es un orgullo ser parte de la ejecución de este programa en conjunto con nuestras empresas Gold Fields y Aguas CAP”.

Desde Aguas CAP, estuvo presente Sofía Ávalos, gerente de Asuntos Externos y Gestión Social, quien indicó que

“ nosotros como Aguas CAP estamos muy orgullosos de ser parte de este programa. Aceptamos la invitación de Corfo y de Corproa, los cuales agradecemos públicamente. Creemos firmemente en el ecosistema de emprendimiento como algo fundamental en el desarrollo de una comuna. Nuestra área de influencia:

Caldera, es clave para la compañía y, dado ese escenario, es que hemos estado disponibles para ser parte de este tremenda articulación público-privada”.

En la misma línea, Katia Bordoli, superintendente de Relaciones Comunitarias de Gold Fields, manifestó que

“ estamos orgullosos de poder apoyar de manera mancomunada, entre el sector público y el privado, a fortalecer la red de emprendedores y de innovadores de Atacama. Nosotros estamos convencidos que parte de nuestra misión y es un imperativo para nuestra empresa, es poder generar valor más allá de la minería y estamos apostando por el emprendimiento, la innovación, así como en otras materias”.

## CERTIFICACIÓN PRIMERA GENERACIÓN ATEM

En el marco de este encuentro también se realizó la ceremonia de certificación de cuarenta emprendedores y emprendedoras de la primera generación de la "Academia Talento Emprendedor". Gracias a este acompañamiento, ocho proyectos se adjudicaron el concurso Semilla Inicia de Corfo, siete a nivel regional y uno a nivel nacional.

Constanza Alfaro, cofundadora de la empresa Desierto Hidropónico, se adjudicó este fondo a nivel nacional con el proyecto

“ Huerta Hidropónica modular sostenible”, cuyo foco es la seguridad y la soberanía alimentaria de la población. “Queremos traer a la región un producto que revolucione la manera en que nosotros comemos, aprendiendo nuevas herramientas, nuevas técnicas, como la hidroponía, que nos ayuda a ocupar de una manera muy sostenible y sustentable los recursos naturales que tenemos aquí en la región. La experiencia de ATEM ha sido muy enriquecedora, ya que hay muchas herramientas que uno no maneja, yo soy geóloga, esa es mi profesión, por lo tanto, lo que es contabilidad, marketing, comercio son cosas que uno no maneja”, destacó la emprendedora.

El programa ATEM ejecuta servicios especializados en emprendimiento e innovación, tales como: formación, asesoría y acompañamiento personalizados que se adaptan a las necesidades específicas de cada emprendedor y emprendedora.